
■如皋「一會兩節」開幕式現場。黃友誼攝

中國 經濟B3 責任編輯：何寶棠 2012年10月29日(星期一)

京企夥港擬建古玩鑒定機構

蘇寧夥聯想衝全年銷售80億 蘇寧博西3年銷售目標200億

民企籲享國資外資同等政策

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）內
地著名商業零售企業蘇寧與聯想2012年四
季度戰略合作推進會日前在北京聯想總部
舉行，雙方重點就四季度合作進行部署，
針對各個產品和渠道的合作制定了具體的
推進計劃，以確保全年80億元（人民幣，
下同）銷售目標圓滿完成。

蘇寧是聯想重要的戰略合作夥伴。2010
年4月，聯想與蘇寧簽署了全球性戰略合作
協議，明確了3年內實現160億元銷售額的
戰略目標。今年1季度，蘇寧董事長張近東
與聯想董事長楊元慶在北京會面，進一步
強調了雙方將開展全方位的戰略合作。

首三季同比增銷跑贏大盤
6月13日，蘇寧與聯想2012年戰略合作推

進會在南京蘇寧總部舉行，會議雙方針對
2012年80億元的銷售目標進行了詳細落實
分解，針對各個產品和渠道的合作制定了
具體的推進計劃，達成了多項合作協議。

今次舉行的四季度戰略合作推進會，蘇
寧、聯想雙方進一步明確在前期成績的基
礎上，持續加強產品線拓寬、全渠道深
入、供應鏈協同等方面的合作，全力衝刺
全年度銷售目標。據悉，受經濟大環境影

響，2012年IT市場增長停滯，三季度首次
出現同比負增長，但蘇寧、聯想逆勢而
上，前三季度銷售同比增長遠遠跑贏大
盤。

聯想產品全面進駐蘇寧渠道
目前，聯想全系列消費類產品已全面進

入蘇寧渠道銷售，多款聯想明星產品通過
蘇寧線上線下兩渠道首銷上市。比如，日
前聯想新近發佈的搭載Windows 8操作系
統、全球首款360度可折疊的平板筆記本產
品YOGA，借助蘇寧強大的市場推廣能
力，目前在蘇寧易購預售火爆，受到消費
者歡迎。

同樣，早前聯想智能電視K系列在蘇寧
已成功完成獨家首銷，並取得了不俗的銷
售業績，9月份上市的新品S系列，現已在
蘇寧火爆銷售。

蘇寧在中國已擁有1700多家門店，僅內
地就擁有蘇寧電器、樂購仕雙品牌連鎖網
絡，同時連鎖網絡也延伸到了香港、日本
等海外市場，至於其旗下電商平台蘇寧易
購市場份額已經進入電商前三，並以遠超
行業的增速快速發展，而蘇寧的對公工程
銷售渠道亦在國內頗具影響力。

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京

報道）內地著名商業零售企業蘇寧
日前與博西家電在南京簽訂合作協
議，根據規劃，在2012年至2014年3
年間，博西家電產品在蘇寧渠道的
銷售目標達200億元（人民幣，下
同），雙方亦明確建立全方位溝通
機制、加強供應鏈整合，共同提升
合作層次。

2009年，蘇寧董事長張近東訪問
博西德國總部，其間與博西全球總
裁顧伯樂簽訂了2009年至2011年300
億元的戰略目標。在雙方高層及各
級營銷團隊的緊密配合下，博世和
西門子兩大品牌3年內在蘇寧渠道
的銷售保持較快增長，圓滿達成既
定目標。

上個300億銷售目標圓滿達成
蘇寧渠道數據亦顯示，今年1至9

月，在家電大環境不容樂觀的情況
下，博世和西門子兩大品牌銷售依
然保持良好增長。

顧伯樂對此表示，中國家電市場
的前景依然樂觀，節能家電補貼政

策給一貫注重環保的博西帶來新的
機遇，非常認同蘇寧正在進行線上
線下融合發展的創新模式，希望博
西依托蘇寧這一在華最大、最重要
的戰略合作夥伴，將更多全球領先
的家電產品帶到中國。

制定不同市場差異化營銷
雙方合作協議約定，蘇寧將利用

自身多渠道和線上線下協同的優
勢，以實體零售與B2C、對公銷售
為基礎，加強雙方供應鏈整合，提
升和拓展博西產品銷售。比如，在
實體零售方面，保持西門子品牌
100%進店，推進博世品牌在1、2級
市場的覆蓋，制定不同市場的差異
化營銷策略；而在B2C方面則加強
供應鏈梳理，落實差異化產品策
略，提升網購銷售規模。

至於對公銷售方面，蘇寧通過
「私享家」與「優立方」項目為家
庭客戶與企業客戶提供整體解決方
案，與博西建立信息共享與合作，
為博西系列中央集成家電產品開拓
更大的市場空間。

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）近年來，隨 民營經濟的迅猛

發展，民營企業家在中國最高政治舞台上的亮相備受關注。綜觀18大代

表名單，中央重視民營經濟已不容置疑，當選的27名民企黨代表，有的

已是連任三屆黨代表。接受採訪的民營企業亦對18大充滿了期待，希望

18大能為其營造更為公正、公平的生存環境，以及制定統一的、一視同

仁的企業扶持政策，保證民資與國資、外資享有同等的政策待遇。

２ 002年11月，一直把工人和農民奉
為權力基礎的中國共產黨，把吸

收民營企業家入黨寫進了黨章。當月召
開的中國共產黨第16次全國代表大會，
參會的2154名(正式代表2114名、特邀代
表40名)黨代表中，首次出現了民營企業
家的身影。被稱為「中國縫紉機大王」
的飛躍集團董事長邱繼寶等7人成為中
共歷史上首批全國黨代表。

27民企掌門人當選18大代表
5年後的2007年中共17大，民營企業家

當選代表人數增至17人；2012年的中共
18大，民企黨代表進一步增至27人。但
與每年「兩會」中明星企業家雲集不同的
是，當選黨代表的民營企業家，多數都
是生面孔，而且來自基層的比例較高。

專家認為，民企掌門人當選黨代表最
大的意義，就在於能為所在行業發聲，

作出強有力的利益表達，為民營企業的
生存環境呼籲，且能夠推動政策的出台
和有效實施。但記者在採訪中發現，部
分民企代表是第一次被選為黨代表，還
不適應自己的新角色和定位，在代表企
業和所在行業發聲尤顯得謹慎。

周海江籲減稅助經濟脫困局
當然亦有「鏗鏘」表達自己觀點的民

企代表。在18大民企代表中，連任代表
的江蘇紅豆集團黨委書記、總裁周海江
無疑是個典型。周海江日前表示，中國
民營企業必須理直氣壯地建立黨組織。
現年46歲的周海江，已有了20多年的創
業經驗，並且見證、參與和推動了一個
瀕臨倒閉的小廠，成長為年銷售額超過
351億元的集團公司。

周海江亦表示，只有放開讓民營企業
進入各領域，才能使國家的經濟完成由

大到強的轉變。如果國有經濟佔的比重
過高，肯定不能實現由大到強的轉變。
周海江相信，改變世界、影響時代最終
靠的還是民營企業，他同時呼籲為支持
實體經濟步出困局，政府應大幅度減輕
稅負。

同為連任代表的三一集團董事長梁穩
根，這位連續成為2011年度福布斯中國
富豪榜和胡潤百富榜的雙料「中國首富」
的民營企業家強調，民營企業要發展，

離不開黨的領導，三一集團能發展至
今，恰是因為黨的領導和中央的重視。　

公開資料顯示，從5月15日開始，在
不到一個月的時間裡，繼中共中央政治
局常委李長春、周永康分別視察三一珠
海產業園、新疆產業園之後，全國人大
常委會副委員長、九三學社中央主席韓
啟德與中共中央政治局委員、全國政協
副主席王剛又先後調研了三一長沙產業
園。

香港文匯報訊（記者 軼瑋 北京報道）重慶、南京、
杭州、深圳、青島新近獲批成為首批開展電子發票試
點城市。作為南京電子發票應用項目承接方，蘇寧集

團旗下電商平台蘇寧易購日前在南京蘇寧總部正式啟
動該項目，這標誌 由發改委一直處在醞釀階段的電
子發票推廣工作開始正式進入實際操作階段，中國電
子商務市場開始步入規範化發展。

2012年5月中旬，國家發改委發佈《關於組織開展國
家電子商務示範城市電子商務試點專項的通知》，相關
城市可提出建設電子商務示範城市申請，試點城市可
提出推廣電子發票要求。作為蘇寧電子商務平台的研
發實施公司，蘇寧易購此次被國家發改委列入電子發
票試點項目承辦單位，備受行業關注。

獲承辦電子發票試點項目
蘇寧董事長張近東表示，蘇寧能夠承辦電子發票應

用試點項目，是政府對蘇寧參與電子發票項目實力和
條件的肯定，亦是對蘇寧發展提出的新要求。蘇寧易
購將結合行業特點、經營實際和消費者需求，發揮自
身優勢，以數據信息化為切入點，構建一個融合數據

採集、數據查詢、納稅服務的應用平台。
蘇寧副總裁任峻介紹，為更好的推動電子發票試點

工作，蘇寧易購已於上月初成立了電子發票專項組，
包含採銷、市場、財務、法務、信息IT5大體系，近
100人。據透露，蘇寧易購電子發票應用項目建設工期
共計2年，分為3個階段：2012年9月前開始前期籌備工
作，2013年6月底完成建設、啟動試點。

電子商務行業或開始整頓
截至目前，蘇寧易購已初步完成電子發票應用試點

項目立項、開票系統現況、未來需求調研等工作，預
計在今年12月底，正式進入電子發票應用試點項目底
層程序開發階段。

業界專家對此普遍表示，國家發改委之所以密集提
出要規範電子商務發展，是因為經歷了前期「放水養
魚」時代的野蠻生長之後，電子商務市場已到了不得
不規範的地步。在專家看來，中國電子商務行業整頓
或將開始，電子商務環境將得到有效改善。

江蘇省國稅局黨組書記、局長范堅，南京市國家稅
務局黨組書記、局長沈中立，南京發改委副主任馬巧
生，蘇寧董事長張近東亦有出席上述電子發票項目啟
動儀式。

蘇寧易購啟動電子發票試點

香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）當前，文化
創意產業已成為北京的重要支柱產業和新的經濟增長
點，在即將召開的第十六屆京港洽談會上，已有62年悠
久歷史的北京懋隆文化產業創意園將作為京港兩地重大
合作項目現場簽約，並與香港有實力的業內企業合資建
設運營。

該創意園由北京工藝藝嘉貿易有限公司負責建設與運
營，目前已被列入北京市國資委和朝陽區「十二五」發
展規劃。公司總經理單維新介紹稱，在京港洽談會期
間，公司將與香港企業洽談協議，在北京建立古玩真品
藝術鑒定機構，該機構將落戶創意園，目前正在就具體
的合作條文與港企加緊磋商。單維新希望能通過京港洽
談會的平台，把懋隆一期成果展示給民眾，並讓實用工
藝品走進千家萬戶。

懋隆作為北京外貿領域唯一的老字號始建於上世紀
初，與同仁堂和全聚德並駕齊驅，是京城最早專營珠寶
首飾及特種工藝品的商號之一，2010年被商務部授予

「中華老字號」稱號。

高西慶：中國應發展實體經濟
香港文匯報訊 中國投資公司總經理高西慶昨日在上

海舉辦的第九屆中國國際金融論壇上表示，中國應繼續
在金融領域執行嚴格監管，集中精力和智慧發展實體經
濟，使經濟有更快的發展。

新華社報道，高西慶認為，從2008年金融危機爆發以
來，全球金融生態都發生了轉變，金融服務和實體經濟
之間的關係，尤其是在新的監管模式下出現了改變。現
在的金融衍生工具約有6千至一萬種，但它們的唯一作
用就是財富轉移，而不是為社會創造新的財富。他指
出，中國在金融領域的管制不應放鬆，寧可讓金融創新
的步伐放慢。歐美國家就是因為在金融監管上過於放
開，走得太快而造成了不可控制的局面。他們的債務和
GDP之比已失衡，每年所創造的財富在扣除花費後尚不
夠償付當年債務的本息，因此不得不超發貨幣，用虛擬
的東西來替代實體的東西，這是行不通的。

香港文匯報訊（助理記者 許娣聞 如皋報

道）「長壽之鄉」如皋昨舉行第十屆中國·
如皋沿江經濟洽談會、第六屆如皋·中國長
壽文化節、第七屆中國（如皋）花木盆景藝
術節開幕式。全國政協外事委員會副主任 、
中國對外貿易經濟合作企業協會會長周可
仁，全國政協委員、中國林經學會理事長李
育才，南通市委副書記、南通市長張國華，
江蘇省委宣傳部副部長、省外宣辦主任司錦
泉出席開幕式。

據悉，從2002年起，沿江經濟洽談會與長
壽文化節、花木盆景藝術節，整體推進，

「節會搭台、經濟唱戲」，節會經濟對該市的
帶動效應十分顯著。2011年如皋實現地區生
產總值520.67億元，成功躋身全國縣域經濟
基本競爭力五十強。

簽122項目 總投資228.75億
據了解，本次沿江經濟洽談會期間，簽訂投資協議項

目122個，總投資228.75億元人民幣（下同）。其中，內
資項目90個，計劃總投資155億元；外資項目32個，計
劃總投資11.8億美元，同時形成了一批重大項目合作意
向。會上簽訂億元以上重點項目25個，總投資135億
元。其中：內資項目17個，計劃總投資107.6億元；外資
項目8個，計劃總投資4.38億美元。

本屆長壽文化節邀請了克羅地亞前副總理、現任駐華
大使司馬安等25個國家的50多位駐華使節和夫人們一起
從北京來到如皋，參加「同植長壽樹、愛心連五洲——
萬壽林啟動儀式」。這次活動，是中國對外友協舉辦的

「向世界說明中國」活動內容之一。
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■蘇寧董事長張近東（左三）與政府領導為「蘇寧易

購電子發票應用項目」揭牌。
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